

# LA NECESIDAD DE LA ENERGÍA Y LA MONTAÑA

Cada vez necesitamos más energía. Nos dirigimos hacia una sociedad cada vez más electrificada y nadie está dispuesto a dejar de cargar el móvil, calentar la casa, cocinar, etc. No estamos dispuestos a dar un paso atrás en nuestra calidad de vida.

Ahora viene la movilidad eléctrica, aplicada a coches, motos, bicis, patinetes, etc.; los cuales hay que cargar y surge la necesidad de generar la suficiente electricidad para poder abastecer a lo que supuestamente va a ser un futuro eléctrico.

Siendo consciente de que necesitamos esa energía, hay diversos modos de conseguirla y el caso en el que quiero incidir es el de la energía eólica. Claro que estoy a favor de una energía " limpia", con la menor huella de carbono posible, pero, casualidad, siempre elegimos las montañas para la instalación de parques eólicos.

Son varios los proyectos edícos anunciados en la CAV los últimos meses... y casualidad, la mayoría se encuentran en Álava. ¿Por qué?, nos preguntaremos. Porque es más fácil negociar el "alquiler" con un concejo de 60 habitantes que con un pueblo de 5000. Es más fácil convencer a 60 personas que exaltar a 5000.

Siempre planteamos poner generadores de energía en los montes, en lugares en que los seres humanos utilizamos para desestresarnos y disfrutar de un poco de paz, ya sea escalando, corriendo, haciendo senderismo, marcha nórdica, o incluso disfrutando de la bici.

Como alternativa, podemos darle la vuelta al tema y plantear poner generadores en lugares ya humanizados, como lo son las carreteras o los polígonos industriales. Es más feo tal vez, pero más económico también. El fácil acceso a estas localizaciones evita la construcción de pistas desproporcionadas y otras obras de gran impacto.

Como sociedad, estamos anestesiados con "la guerra de Ucrania", y ese momento de baja moral es el que se aprovecha para dar por válido cualquier argumento.

Obviamente, soy un ávido consumidor de energía y entiendo que la necesitamos. Pero no de esta manera. Ni llenando todos los montes con aerogeneradores, ni los desiertos con paneles solares vamos a satisfacer la cantidad de energía que se estima vamos a necesitar.

Como montañeras y montañeros necesitamos recapacitar sobre cómo y dónde vamos a instalar generadores de energía, porque está claro que nos alteramos sólo cuando plantean ponerlos en el sitio donde cada uno vivimos y paseamos.

Estamos hablando de la unión en Canal Roya, pero aquí, en casa, también tenemos situaciones como esa y no parece que nos molesten en absoluto.

PRESIDENTE DE LA AMF-EM  
AMF-FAMKO PRESIDENTEA



José Ramón Alarcón Urtetxu

# ENERGIAREN BEHARRA ETA MENDIA

Gero eta energia gehiago behar dugu. Gero eta elektrifikatuagoa den gizarte baterantz goaz, eta ez gaude prest mugikoma kargatzeari uzteko, etxera berotzeari uzteko, janaria prestatzeari uzteko eta ahar. Ez gaude prest gure bizi-kalitatean atzera-pausorik emateko.

Mugikortasun elektriko dator orain, autoei, motorrei, bizikletei, patineteei eta abarrei aplikatuta; horiek kargatu egin behar dira, eta ustez elektrikoa izango den etorkizuna hornitzeko elektro izitale nahiakoa sortzeko beharra azaltzen da.

Energia hori behar dugula jakinda, hura lortzeko hainbat modu daude. Energia eolikoa azpimarratu nahi dut hemen. Jakina, energia "garbi" baten alde nago, ahalik eta karbono-aztama txikiena duena, baina, kasualitatez, beti ukeratzen ditugu mendiak parke eolikoak instalatzeko.

Hainbat proiektu eolikoak berri eman da EAEn azken hilabeteetan... eta kasualitatez, gehienak Áraban daude. Zergatik? galdeztu diogu gure buruari. Errazagoa d'elako "alokairua" negoziaztea 60 biztanleko kontzeju batekin 5000 biztanleko herri batekin baino. Errazagoa da 60 persona konbentzitzea 5000 persona asaldatzea baino.

Energia-sorgailuak beti mendietan proiektatzen dira, gizaldiak estresa kentzeko eta batek pista batergoatzeko erabilten ditugun lekuetan, bai eskalatzen, zein korrika egiten, mendi-ibilak egiten, ibilketak nordikoa egiten edota biziak egiten gozatzen.

Alternatiba gisa, gaiari buelta eman diezaiokegu eta dagoeneko gizartiarantz dauden lekuetan proiektu ditzakegu sorgailuak, hala nola errepiideetan edo industrialdeetan. Itsusia da agian, baina merkeagoa ere bai, leku horietara erraz iristea saiheseten baitu neurri kantitateko pistak eta inpaktu handiko beste obra batzuk eraikitzea.

Gizarte bezala anestesiatura gau de "Ukrainako gerrarekin", eta moral baxuko une hori baliatzen dute edozein argudio baliozkoetan jotzeko.

Jakina, energia-kontsumitzale amorratua naiz eta ulertzen dut hura behar dugula, baina ez horrela. Mendi guztiek haize-sorgailuz eta basamortuak eguzki-panelez beteta ere, beharko omen dugun energia-kanitatea ez dugu asebatetako.

Mendizale gisa, energia-sorgailuak nola eta non instalatu behar diren hausnartu beharra dago, bizi eta paseatzen dugun lekuetan jartzera proposatzen dutenean bakarrak hase metzen baikara.

Canal Royako batasunaz ari gara, baina hemen, etxeak, horrelako egoerak ere baditugu, eta ez dirudi gogaitzen gaituztenik.